

EN AGOSTO

Importaciones de maíz y frijol tocan récord

JASSIEL VALDELAMAR
jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

Las importaciones de maíz y frijol en México alcanzaron cifras históricas durante, de acuerdo con los datos proporcionados por el Banco de México y el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), lo cual revela la creciente dependencia del país en las importaciones de alimentos básicos.

Durante el periodo enero-agosto de 2023, México importó un total de 13 millones de toneladas de maíz, lo que representa un aumento del 12.5 por ciento en volumen en comparación con el mismo período del año anterior. Esta tendencia se vio acentuada aún más en el comparativo mensual, donde las importaciones de maíz crecieron 49 por ciento contra lo reportado en junio de este mismo año.

De estas importaciones de maíz, el 88.4 por ciento provino de Estados Unidos, consolidando a esta nación como el principal proveedor de este grano para México. Brasil aportó el 8.6 por ciento de las importaciones, mientras que Sudáfrica, Canadá y Argentina representaron el 3 por ciento restante.

Por otro lado, las importaciones de frijol en el periodo que va de enero a agosto de 2023 superaron las 140 mil toneladas, lo que representa un fuerte aumento del 234.7 por ciento en comparación con el mismo período del año anterior. Estos números son preocupantes dada la importancia del frijol en la dieta mexicana y en la seguridad alimentaria del país.

El GCMA pronostica una producción de maíz sumamente reducida para el año agrícola 2023, estimando un total de 481 mil toneladas métricas. Este número refleja una drástica caída del 50.4 por ciento en comparación con el año 2022, marcando así la producción más baja en tres décadas.

“Esta preocupante disminución se debe en gran parte a la severa y prolongada sequía que ha afectado los cultivos durante el ciclo Primavera-Verano de 2023. Además, se ha registrado una disminución del 18 por ciento en la superficie sembrada en el ciclo Otoño-Invierno 2022/23, lo que agrava aún más la situación”, indicó Juan Carlos Anaya, director general de GCMA.



Factores

1. Reportes indican que la falta de lluvia ha afectado la producción agrícola en el norte.
2. La escasez de producto nacional causa alerta en el contexto de un gobierno que promueve la soberanía.

SE DIEPARAN LAS COMPRAS

12.5%

SE INCREMENTARON

Las importaciones de maíz por parte de México, contra el periodo de enero a agosto de 2022.

140

MIL TONELADAS

De frijol entraron a México en el mismo periodo, con un incremento de 234 por ciento.

